

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan Penyajian data dan analisis data terhadap data yang telah diperoleh, maka kesimpulan yang diperoleh adalah:

1. Potensi tapai gambut sebagai sumber pendapatan dalam hal potensi ekonomi, dianggap sebagai salah satu potensi untuk dikembangkan dan tidak dapat dianggap sepele, potensi ekonomi pada tapai gambut dapat meningkatkan perekonomian dan sumber pendapatan yang baik seiring, peluang usaha tapai gambut mempunyai potensi untuk menciptakan banyaknya pengusaha baru apabila ingin membuka usaha. Kemudian berpotensi untuk mengatasi masalah seperti kemiskinan dan pengangguran. Untuk penjualan skala nasional, tapai gambut memiliki potensi untuk dijadikan salah satu makanan khas dari kalimantan selatan, dilihat dari beberapa pengiriman diluar daerah maupun lintas provinsi.

Dalam hal inovasi, perlu adanya inovasi pada kemasan, kemasan box yang digunakan produsen tapai dianggap paling tepat untuk saat ini, dimana selain mempermudah pengemasan karena bentuknya praktis, efisien dan mudah digunakan dalam perjalanan.

2. Kontribusi tapai gambut sebagai sumber pendapatan dalam hal kontribusi ekonomi, untuk wilayah disekitaran tempat produsen tapai gambut, tapai memiliki kontribusi sebagai lapangan pekerjaan bagi masyarakat sehingga

meningkatkan pendapatan warga sekitar. Masyarakat kemudian dapat memenuhi kebutuhan rumah tangga sehari-hari, kebutuhan akan pendidikan baik untuk produsen maupun anak-anak bahkan sampai ke jenjang perguruan tinggi, dapat memiliki tabungan untuk masa yang akan datang. Sehingga kontribusi yang sangat dirasakan adalah adanya mengalami peningkatan kesejahteraan pada keluarganya.

## **B. Saran**

Berdasarkan kesimpulan di atas, dapat dikemukakan beberapa saran yaitu tapai gambut memiliki potensi ekonomi dan kontribusi ekonomi, sehingga untuk pihak-pihak terkait dapat memberikan perhatian terkait dengan usaha tapai yang ada di Kecamatan Gambut. Serta beberapa saran yang diajukan sebagai berikut:

1. Saran kepada pemerintah terkait. Dilihat dari potensi dan kontribusi tapai gambut, disarankan kepada pemerintah agar lebih memberikan pembinaan, perhatian atau pendampingan kepada para pelaku usaha. Sehingga para pelaku usaha mendapatkan pengetahuan untuk lebih maksimal dalam mengembangkan usaha mereka. Salah satunya yaitu dalam pembuatan atau penanggalan kadaluwarsa. Diharapkan dinas terkait melakukan penelitian agar ketepatan pada produk tapai gambut di penanggalan makanan bisa dikonsumsi secara tepat dan valid.
2. Saran kepada pelaku usaha tapai. Diharapkan agar produsen tapai gambut agar tetap menjaga kualitas produk yang dibuatnya di saat berbagai bahan

baku mengalami kenaikan harga atau kualitas bahan menurun baik dari faktor cuaca dan lain sebagainya.

3. Penelitian selanjutnya, untuk penelitian selanjutnya diharapkan untuk memperluas objek penelitian, tidak hanya pada tapai gambut, tetapi melainkan dapat dilakukan pada makanan khas Kalimantan Selatan lainnya. Sehingga dapat memberikan gambaran yang lebih beragam tentang potensi dan kontribusi pada suatu usaha makanan khas Kalimantan Selatan yang lainnya.